

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

UPLA: CONFERENCIA DE LA JUVENTUD Y SOCIEDAD LIBRE

11 DE NOVIEMBRE DE 2005.

ES UN HONOR PARA MÍ COMPARTIR CON USTEDES EN ESTE EVENTO, PORQUE NOS DA LA OPORTUNIDAD DE DAR A CONOCER NUESTROS PUNTOS DE VISTA SOBRE LOS PRINCIPIOS DE UNA SOCIEDAD LIBRE Y REFORZAR NUESTRAS CREENCIAS ACERCA DEL PAPEL QUE LOS JOVENES DEBEN JUGAR A FAVOR DE LA LIBERTAD Y LA DEMOCRACIA DE NUESTROS PUEBLOS.

QUIERO DARLES LA BIENVENIDA Y FELICITARLOS POR FORMAR PARTE DE ESTA INICIATIVA DE LA UNION DE PARTIDOS LATINOAMERICANOS (UPLA), EN LA QUE PARTICIPAN REPRESENTANTES DE 18 PAISES DE LATINOAMERICA, SUECIA, REINO UNIDO Y ESTADOS UNIDOS.

QUIERO DECIRLES QUE ME SIENTO MUY A GUSTO ENTRE USTEDES, NO SOLO PORQUE ME IDENTIFICO PLENAMENTE CON TODOS LOS ASPECTOS POLITICOS Y DE LIBERTAD QUE AQUÍ SE ANALIZAN, SINO PORQUE SOY UN PRESIDENTE JOVEN...FUI ELECTO A LOS 39 AÑOS Y ME LLENA DE MUCHA ENERGIA COMPARTIR CON LAS FUTURAS GENERACIONES.

ESTOY MUY ENTUSIASMADO POR LOS OBJETIVOS QUE SE PERSIGUEN EN ESTE ENCUENTRO. SON OBJETIVOS QUE COMPARTO PORQUE CREO NECESARIO QUE LOS JÓVENES DISCUTAN Y ANALICEN LOS TEMAS POLITICOS Y SOCIALES QUE AFECTAN A NUESTROS PAISES.

DE TODOS ES CONOCIDO QUE CIERTOS MOVIMIENTOS POLÍTICOS QUE SE GENERAN EN LATINOAMÉRICA, SOLO PRETENDEN CONFUNDIR A NUESTRO PUEBLOS. POR ESA RAZON DEBEMOS ESTAR ATENTOS ANTE LAS AMENAZAS DE SISTEMAS POPULISTAS QUE PONEN EN PELIGRO LAS LIBERTADES POR LAS QUE TANTO HEMOS LUCHADO DESDE NUESTRA VISIÓN DE PARTIDOS POLITICOS Y DEMOCRATICOS.

NO HAY ATAJOS FACILES O CORTOS O CAMINOS FACILES, NI FORMULAS MAGICAS HACIA EL DESARROLLO, EN EL SALVADOR NOS SENTIMOS ORGULLOSOS DE CONTAR DESDE HACE 24 AÑOS, CON UN PARTIDO QUE DIA CON DIA TRABAJA DE MANERA INCANSABLE EN DEFENSA DE LA PAZ, LA DEMOCRACIA Y POR UN SISTEMA DE LIBERTADES INDIVIDUALES. ESA ES PRECISAMENTE UNA LUCHA QUE AHORA NOS RECONOCEN A NIVEL INTERNACIONAL. ES POR ESO QUE NUESTRO EX PRESIDENTE, ARMANDO CALDERÓN SOL, ENCABEZA LA UNIÓN DE PARTIDOS DE AMÉRICA LATINA (UPLA), DE LO CUAL NOS SENTIMOS TODOS LOS SALVADOREÑOS ORGULLOSOS.



EN EL SALVADOR CONTAMOS CON UN PARTIDO QUE ES UN EJEMPLO DE APERTURA, RENOVACION Y UNIDAD, QUE SON TRES INGREDIENTES NECESARIOS, QUE NOS HAN CONVERTIDO EN UNO DE LOS INSTITUTOS POLÍTICOS MÁS MODERNOS DEL HEMISFERIO.

CON ARENA, EL PUEBLO SALVADOREÑO NO SOLO CONSIGUIÓ QUE SE FIRMARA LA PAZ EN 1992, CON EL PRESIDENTE CRISTIANI, PONIENDO FIN, A 12 AÑOS DE CONFLICTO ARMADO; SINO QUE HA RECONOCIDO EL TRABAJO DE UN PARTIDO INCLUYENTE, ABIERTO A NUESTRA SOCIEDAD Y QUE HA SIDO CAPAZ DE RENOVARSE CONSTANTEMENTE.

ESTAMOS CONVENCIDOS DE QUE ESA RENOVACIÓN Y APERTURA, ES LA QUE NOS HA PERMITIDO GOBERNAR POR CUATRO PERÍODOS CONSECUTIVOS E IR CRECIENDO EN LA PREFERENCIA DE LOS ELECTORES.

EN NUESTRO GOBIERNO CREEMOS EN LOS JÓVENES, PRUEBA DE ELLO ES QUE POR PRIMERA VEZ CONTAMOS CON UNA INSTITUCION PUBLICA, DEDICADA A LA JUVENTUD, QUE NO SOLO ES UNA DE MIS PRINCIPALES PROMESAS DE CAMPAÑA CUANDO ERA CANDIDATO, SINO QUE FORMA PARTE DEL MAS AMBICIOSO PROGRAMA SOCIAL DEL GOBIERNO, CONOCIDO COMO "OPORTUNIDADES". NO PODEMOS NEGAR QUE USTEDES JÓVENES SON LOS FUTUROS DIRIGENTES POLÍTICOS DE NUESTROS RESPECTIVOS PAÍSES.

EN EL SALVADOR NUESTRA PRIORIDAD CASI DURANTE VEINTE AÑOS, FUE TERMINAR EL CONFLICTO INTERNO Y CREAR UN CLIMA DE PAZ Y ESTABILIDAD PARA PODER TRABAJAR. EN GENERAL LOS CENTROAMERICANOS ESTUVIMOS LUCHANDO POR TRANSFORMAR NUESTRAS CONDICIONES ADVERSAS Y CONSTRUIR UNA PLATAFORMA DE DESPEGUE QUE NOS PERMITIERA DAR UN SALTO DE CALIDAD AL DESARROLLO Y CRECIMIENTO SOSTENIBLE.

NUESTRO GOBIERNO Y NUESTRO PARTIDO SE GUÍAN POR UN LINEAMIENTO PRÁCTICO Y CONTUNDENTE: LO SOCIAL NO ES COMPLEMENTO DE NADA, LO SOCIAL ES LA BASE DE TODO. ESTA APUESTA POR LO SOCIAL, COMO NUNCA SE HABÍA HECHO EN NUESTRA HISTORIA RECIENTE, ES IMPORTANTE PARA EL PAIS. SABEMOS QUE PODEMOS TENER UNA BUENA GESTIÓN ECONÓMICA, LA CUAL CUIDAMOS, SÓLO SI COLOCAMOS POR DELANTE LO SOCIAL, COMO BASE DE TODAS LAS POSIBILIDADES DEL SER HUMANO.

POR PRIMERA VEZ EL SALVADOR ESTÁ CONSTRUYENDO UNA POLÍTICA SOCIAL ENFOCADA A LA REDUCCIÓN SISTEMÁTICA Y PERMANENTE DE LA POBREZA, ESTÁ BASADA EN UNA DIMENSIÓN TERRITORIAL, PARA LO CUAL HEMOS DESARROLLADO UN MAPA DE POBREZA PARA IDENTIFICAR CLARAMENTE LOS MUNICIPIOS DE MAYOR POBREZA Y MARGINALIDAD SOCIAL.



UNA BUENA POLÍTICA SOCIAL CENTRADA EN EL SER HUMANO TERMINA SIENDO UNA BUENA POLÍTICA ECONÓMICA, SIEMPRE Y CUANDO LO HAGAMOS CON RESPONSABILIDAD, CON PARTICIPACIÓN DE LOS DIFERENTES SECTORES SOCIALES, Y RECORDANDO SIEMPRE QUE LAS FÓRMULAS MÁGICAS NO FUNCIONAN. LO QUE FUNCIONA ES EL TRABAJO Y GENERAR CONDICIONES PARA LAS OPORTUNIDADES.

ESTIMADOS AMIGOS Y AMIGAS QUE NOS VISITAN:

NUESTROS PAISES SE ENFRENTA AHORA A MAYORES DESAFÍOS QUE NACEN DE LAS NUEVAS CONDICIONES Y EXIGENCIAS QUE TRAE CONSIGO LA GLOBALIZACIÓN. UNO DE ESOS DESAFÍOS ES EL DE APROVECHAR LAS VENTAJAS QUE PRESENTA LA CONECTIVIDAD QUE ESTÁ TRANSFORMANDO AL MUNDO Y OBLIGA A LAS NACIONES A CONSIDERAR SU ENTORNO INTERNACIONAL Y A REDISEÑAR, SUS POLÍTICAS GUBERNAMENTALES PARA TOMAR VENTAJA DE LA INTERRELACIÓN DE LAS SOCIEDADES MODERNAS, EN LA BÚSQUEDA DEL DESARROLLO.

ESTIMADOS JOVENES:

HAN LLEGADO A UN PAIS TRANSFORMADO, A UN PAIS EN EL QUE NOS DEBATIAMOS EN LA GUERRA, EN LA QUE LA VIDA NO VALIA NADA HACE 20 AÑOS, HOY TENEMOS UN PAIS ABIERTO, DEMOCRATICO, LISTO PARA EL CAMINO HACIA EL DESARROLLO, Y ESO ES IMPORTANTE PORQUE LAS NUEVAS GENERACIONES VAN A RECIBIR UN PAIS MEJOR, DEL QUE RECIBIMOS LOS QUE HACE 20 AÑOS ENFRENTAMOS LA GUERRA.

ESTIMADOS JÓVENES:

SEAMOS PARTÍCIPES DE ESA CONSTANTE LUCHA POR EL DESARROLLO DE NUESTROS PUEBLOS Y POR LA DEFENSA DE LAS LIBERTADES, DESENMASCAREMOS A ESOS DIRIGENTES POPULISTAS QUE TANTO DAÑO LE HACEN A LA DEMOCRACIA DEL CONTINENTE. NO PERMITAMOS QUE NUESTROS PAÍSES SUFRAN LAS CONSECUENCIAS DE CREER EN ESAS CORRIENTES QUE VAN CONTRA EL DESARROLLO.

LES AGRADEZCO NUEVAMENTE POR HABER DESIGNADO A EL SALVADOR COMO SEDE DE ESTE EVENTO, LES DESEO UNA JORNADA EXITOSA. SIÉNTANSE COMO EN SU CASA, NOS SENTIMOS ORGULLOSOS QUE EL PRESIDENTE CALDERON SOL, SEA EL PRESIDENTE DE LA UPLA, Y QUE HOY ARENA, Y QUE EL PAIS, EL SALVADOR LOS RECIBA CON LOS BRAZOS ABIERTOS.

ESTE DIA HUBIERA QUERIDO QUEDARME A ESCUCHAR LAS PONENCIAS DE TODOS USTEDES, PERO COMO ME IMAGINO SE HAN ENTERADO, HOY TENEMOS UNA CUMBRE DE PRESIDENTES CENTROAMERICANOS CON MOTIVO DE TRES ENCUENTROS PARA COMBATIR EL SIDA QUE SE REALIZAN EN LA CAPITAL SALVADOREÑA, TENDRE QUE PARTICIPAR EN ESTO.



ADEMÁS, LA PRESENCIA DE USTEDES COINCIDE, EN EL LLAMADO, LA CONVOCATORIA A LAS ELECCIONES DE ALCALDES Y DIPUTADOS, EL TRIBUNAL SUPREMO ELECTORAL ESTÁ REALIZANDO EL DÍA DE HOY POR LA TARDE, LO QUE SIGNIFICA QUE SE HABRE LA CARRERA PARA LUCHAR POR UNA ASAMBLEA LEGISLATIVA MUY COMPLICADA PARA EL GOBIERNO, EN ESTE MOMENTO, MUCHA NEGOCIACIÓN, MUCHO DIALOGO, PERO QUE SIN DUDA, LOS SALVADOREÑOS, NO SOLO POR LA POPULARIDAD DEL PRESIDENTE, O DEL GOBIERNO, LOS SALVADOREÑOS ESTÁN EN EL ENTENDIDO DE QUE A UN PRESIDENTE NO SE LE PUEDE DEJAR SIN UNA ASAMBLEA QUE LE AYUDE Y QUE NO LE TIRE PIEDRAS PARA TRABAJAR Y QUE NO LE ESTORBE EN EL CAMINO. Y ESA, SERÁ NUESTRA LUCHA DE AQUÍ, AL DOCE DE MARZO.

GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS.

